

# Weekly Report

2022.09.06 第1669回



2022-23年度クラブテーマ

友情を育み 寛容の心で  
地域に 世界に 行動しよう

会長 大野芳裕 幹事 中川夕香

東京立川こぶしロータリークラブ

District 2750 Since 1986.2.5

## 卓話例会 「米山奨学生 卓話」

米山奨学生 孫 守乾様



会長挨拶及び会務報告・お客様紹介 大野芳裕会長

9月に入り、本日が米山奨学生孫さんの卓話、来週がFSX(株)(元藤波タオル)さんの卓話、3週目は休会で、4週目がフェンシングの江村美咲様を迎えての卓話です。特に最終週の江村様は、今年



7月の世界選手権で日本人女子初の金メダルを獲得した現役の選手です。元NHKアナウンサーの刈屋様と一緒に来て頂きます。刈屋様は、アテネオリンピック体操男子決勝で「伸身の新月面が描く放物線は、栄光への架け橋だ!」という名実況をされた方です。

さて、本日より受付で米山記念奨学会の寄付をお願いしています。この事業は、1952年東京ロータリークラブが、日本のロータリーの創始者である故米山梅吉氏の生前の功績を讃え、米山基金を作ったことから始まっています。海外から優秀な学生を招き、奨学を支援する奨学金の事業でした。当時は、第二次世界大戦後でロータリーの活動も一時休止されていました。二度と戦争の悲劇を繰り返さないようにと、平和日本を世界に伝え、国際親善と世界平和に寄与したいという戦後のロータリアン達の強い願いがあったそうです。

現在、年間900名前後の奨学生を支援して、累計23,000人を受け入れていると聞きました。外国人留学生を支援する民間団体としては、国内最大規模となっています。米山奨学会への特別寄付に、是非、ご協力よろしくお願ひします。

そして本日は孫さんの卓話です。以前「いつか私も立派になって、ロータリアンの皆様のように与える人になりたい」とおっしゃっていました。累計で23,000人支援していますが、ロータリアンになった人は260人くらい、約1%だそうです。ちょっと少ないのかなと思います。米山の同窓会

である学友会でボランティア事業をされている方多くいますが、是非、孫さんにはいつかロータリアンになって頂き、そして当クラブに遊びに来て頂ければ嬉しいなと思っています。

### ◆本日のお客様

孫 守乾さん (米山奨学生)

本日の卓話講師 孫さん・石政忠男カウンセラー



### 例会風景



例会次第 司会進行 SAA 岩崎太郎委員長

開会点鐘 大野芳裕会長

国歌斉唱・ロータリーソング「奉仕の理想」

大野芳裕会長

会長挨拶及び会務報告・お客様紹介

中川夕香幹事

幹事報告

指名委員会

委員会報告

R財団・米山奨学会委員会

ニコニコ発表

親睦活動委員会

出席報告

出席委員会

卓 話 「米山奨学生卓話」

孫 守乾さん

閉会点鐘

大野芳裕会長

## 幹事報告

中川夕香幹事

### ◆報告事項

地域奉仕委員会炉辺、第1回指名委員会会議が、本日開催されました。その他、詳しい内容は配布資料をご覧ください。



### ◆会議のお知らせ

#### ●2022-23年度第7回理事会会議

9/6日(火) 13:30~ 於: ホテルエミシア東京立川  
出席者: 2022-23年度役員・理事・監査

※出欠アプリは、基本的には前週の金曜日に登録を締めきっていますので、皆様必ず登録をお願いします。

※会員増強については、引き続きよろしくお願ひします。

## 米山奨学金授与

### ◆9月分

孫 守乾さん

#### 《ご挨拶》

今日の寄付に参加させて頂きありがとうございます。

大学時代、中国の貧困で学校へ行けない子の為に、寄付活動に参加したことを思い出しました。



## 委員会報告

### ◆2022-23年度指名委員会

本日、今年度の第1回目の指名委員会を開催させて頂きました。3年度後会長候補予定者と副会長を含む、役員、理事、監査の方の案を作成し、年次総会2週間前までに会長に報告させて頂く事になっています。皆様の方にお伺いすることがあるかと思いますが、寛容な心でお引き受け頂ければと思います。



### ◆ロータリー財団・米山奨学委員会

奥田直智委員長

本日の例会より、米山特別寄付の受け付けをさせて顶いています。すでに振り込みをして頂いた方を含めて47名の方から92万円の寄付を頂いています。目標は170万



円となっています。今月の全ての例会で受付にて寄付のお願いをしていきますが、振り込みでも随時受け付けていますので、是非、ご協力をお願いします。

また、R財団への寄付は10月後半から11月にかけてさせて頂きます。

## 米山奨学生卓話 孫 守乾様

私は、卒業したら日本に残るか、中国に帰るか、時々聞かれます。中国はとても広いですが、私は、地元の東北地方が好きなので、ずっと住みたいと思っています。一番理想的なのは、将来帰国したら、地元の大学などに就職し、地元の発展に少しでも貢献したいと思っています。



私は、現在35歳ですが、中国の東北にいた時間は高校と修士の時、仕事の時で、合計23年間位です。大学の時は、広東省の珠海市(ジュカイ)と広州市で、今は東京に留学しています。

### ●地理

中国の東北地方は、黒竜江省、吉林省、遼寧省の3省で、有名な街は、ハルビン、長春、瀋陽、大連の4つの街です。東北3省と日本の位置をみると、大連は日本の岩手県と新潟県と同じ緯度です。この緯度なので、気候はすごく寒いです。12月になると、マイナス10℃以下となっています。



### ●民族

一番多いのは漢民族ですが、漢民族の他に少数民族もいます。清の時代の皇族の民族である満州族、他にモンゴル族、朝鮮族、回族(イスラム教)も多くいます。ただ東北地方の面白いところは、ほぼ少数民族は同化されていて、自分の民族の言葉を話せない人が多くいます。私の友達にも、朝鮮語が話せない朝鮮族やイスラム教を信じていない回族、満州語も話せない満州族がいます。見た目は漢民族と同じです。逆に東北地方の漢民族も同化されていて、東北の方言は、満州族の言葉も入っていて、満州族の言葉とは普段意識せず使われています。

## ●食べ物

12月になると気温はマイナスになり、冷蔵庫はほとんどいりません。アイスは露店でそのまま外に出して売っています。冬になると寒ければ寒いほどアイスが食べたくなり、歩きながら食べている人をよく見かけます。しかし部屋の中はとても暖かくて、温度はほぼ20°Cくらいで半袖でも大丈夫です。冬の風物詩はビンタンフルです。見た目は日本の飴りんごのような感じです。果実は山楂子（サンザシ）という日本ではあまり見られない果実で、味は甘酸っぱい爽やかな味です。

今日お持ちしたお菓子は、その果実で作られているお菓子です。

サンザシは食べ過ぎや消化不良に良いので漢方薬にも使われています。

料理は、鍋料理や煮込み料理がメインです。



冬の風物詩 ビンタンフル

## ●資源の話

一番豊富な資源は、鉄と石炭です。戦後はその資源を利用して、当時残されていた工場を活かして、中国の発展を支えた重化学工業の基地として知られています。私の故郷の本溪市（ホンケイシ）にはとても有名な「本溪鋼鉄（集団）有限責任公司」という大きな製鉄所があります。本溪市の人口は130万人で、そこで働いている人は、昨年で6万人、20人にひとりが働いています。

大きな企業は、私に影響を与えました。小さい頃、おじさんの働いている工場現場に行って遊んでいました。私の親戚には製造業や建設業の人が多く、ブルーカラーとか肉体労働者に対しては親近感と好感を持っています。しかし、親近感を持っていると同時に、彼らの仕事がどれほど危険で、きつくて、汚いかもよく分かっています。将来そのような仕事しないように頑張って、勉強している大学へ入ろうと決めていました。

## ●中国の改革と解放の政策

中国の改革は70年代から始まりました。改革は、社会主義の経済から資本主義の経済に代わるという政策です。東北地方は殆ど社会主義の国有企業が多いので、90年代に入ると、だんだん経済が衰退し、工場ではリストラが行われて、多く

の方が解雇されました。治安が急に悪くなり強盗が増え、当時大きな社会問題になっています。

当時の状況が反映されている素晴らしい映画があります。東京国際映画祭りで最優秀男優賞を受賞した「鋼のピアノ」です。時代に取り残されている国有企業の労働者の翻弄された運命を監督が温かい視線で見つめている素晴らしい作品です。

今、東北人は、大手企業ではなくて、国有企業や公務員が理想的な就職先と思っています。共産党に入るのが正しい道と信じている人が多くいます。それは当時の国有企業の影響対資本主義の影響がまだ残されているのだと思います。

## ●東北地方の人の性格

日本でも関西人と関東人では違うという漠然としたイメージがありますが、中国人にもあります。性格の特徴としては、ユーモアで冗談好きで、派手好きという特徴があります。

そして中国のお笑いやコメディアンは東北出身の人が圧倒的に多いです。趙本山（チョウホンサン）という中国で最も有名なコメディアンがいます。また彼は経営者でもあり、自分で映画やドラマの製作会社を作り、全国13軒くらいの劇場を応援しています。中国はとても広いので、南の方の人に、このようなコントや劇場は田舎者の遊びで、品がないという見方もあります。

今まで付き合った女性が東北人というのは、南の方の人と比べて、比較的に情に厚い、心が広い、ユーモアがある、このような理由です。

## ●思い出の場所

親友たちも東北の瀋陽という街で暮らしていましたが、瀋陽駅は思い出の場所です。当時、東京駅を真似して作った駅です。

大学は香港の大学だったので、夏休みと冬休みは、広州から瀋陽まで約28時間半ほど寝台列車に乗って帰りました。着いたのが翌日の夜中で、両親が迎えにきました。そんな思い出がいっぱいの駅です。



新型コロナウイルス感染症が収まり、皆様が中国の東北地方に行く機会があったら、是非、ご案内させて頂きたいと思います。

**大野芳裕会長**

孫さん、卓話楽しみにしています。

**中川夕香幹事**

米山奨学生 孫さん、本日の卓話楽しみにしています。

**中野隆右会員**

久しぶりに仲間と会うことが出来ましたので。

**ロータリー財団・米山奨学委員会一同**

本日は、米山奨学生の孫君の卓話です。今日から米山奨学寄付の受付をしております。孫君を含めた奨学生への奨学金となる資金ですので、皆さんのご協力をよろしくお願ひいたします。

**北田晴久会員**

みなさま、おひさしぶりです。大野会長・中川幹事、一年間がんばって下さい!! 血税は大事に使いましょう。

**川野辰夫会員**

この度は、当院のクラウドファンディングに、多数の皆様に御協力いただき、目標を達成する事が出来ました。心より感謝し、ニコニコいたします。

**石川治江会員**

北田様、お久しうりです。何もありません。

**石政忠男会員**

オレの舍弟の卓話です。みなさんよろしく！

**高田時男会員**

遅くなりました！先日の納涼例会では親睦委員会の皆様に大変お世話になりました。アクアパークのイルカも屋形船もとても楽しかったです。

**石塚五十二会員**

妻へのお誕生日の花、ありがとうございます。  
キレイなお花で妻もよろこんでいます。

**三田拓摩会員**

先日は納涼家族例会へ多くの会員・家族にご参加頂きありがとうございました。  
孫さん、今日はがんばって下さい。

**宮野入邦彦会員**

妻の誕生日にステキなお花をありがとうございました。とても喜んでおり、私もうれしかったです！



本日合計	68,860 円
本年度累計	658,000 円
本日のコーヒーBOX	200 円
コーヒーBOX累計	5,700 円

**Weekly Report**

発行者／東京立川こぶしロータリークラブ 会長 大野芳裕

事務局／東京都立川市高松町3-13-17 イグレック立川501号 tel: 042-527-0524 fax: 042-522-5241 E-mail: kobushi@cap.ocn.ne.jp

例会場／ホテルエミシア東京立川 東京都立川市曙町2-14-16 tel: 042-525-1121 記事・写真担当：公共イメージ委員会

**出席報告****出席委員会 長田宇功委員**

9月6日(火)	
会員数	85名
出席義務会員	80名
出席免除会員	5名
当日出席会員	62名
出席率	75.60%
前々回の出席率	

**掲示板****例会変更****◆東京昭島ロータリークラブ**

9/15(木) → 同日 墓参り移動例会に振替  
9/22(木) → 休会 (RI規定による休会)  
\*クラブの都合により、マークアップ (休会時含む) については事務局へ予めご連絡下さい。

**◆東京国立ロータリークラブ**

9/21(水) → 規定休会  
10/19(水) 移動例会 スポーツ例会

**◆東京立川ロータリークラブ**

9/16(金) → 長寿例会 (夜間)  
9/28(金) → 優良職業人・社会奉仕功労者表彰例会  
\*マイク不可

\*コロナ対策を継続中のため、ビジターの方は事前にご連絡願います。休会日・移動例会日の例会場でのマイクはお受けできません

**今後の予定**

9/20 (火) 定款第7条第1節により休会

9/27 (火) 卓話例会  
フェンシング日本代表 江村選手  
10/4 (火) 卓話例会 図書館長 池田様  
(電子書籍寄贈式)  
10/11 (火) 卓話例会 立川駅 板垣駅長  
「立川駅から」



本日の食事



本日の司会 SAA  
岩崎太郎委員長

tachikawakobushi-rc.tokyo